

OFICINAS
 Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle 2ª Norte, número 133.
 Apartado de correo nº 69.
 Agentes para anuncios en el extranjero
 París. A. Lorette, Rue Caumartin, 61
 New York. George B. Fiske, 21 Park Row
 Chicago. J. Walter Thompson, N. Y. Life Bldg.
 New Orleans. M. B. Trezevant.
 812-18-14 Cotton Exchange

EL DIA

TARIFA
 Suscripción mensual, un colón; trimestral, dos colones setenta y cinco céntimos; semestral, cinco colones; anual, diez colones. Número suelto, cinco céntimos; atrasado, diez céntimos.
 Avisos y comunicados, precio convencional.

Tobías Zúñiga Castro CANDIDATO DEL PARTIDO DEL PUEBLO

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 15 DE SETIEMBRE DE 1905

NUM. 1.398

CERVECERIA



Cerveza negra marca Estrella
 Best Stout Porter

Linea de Vapores

de Elders & Fyffes (Shipping) Limited.

A LOS EXPORTADORES DE CAFE

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de **ELDERS FYFFES (SHIPPING) LIMITED**. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores **ZENT, PACUARE** y **NICOYA** están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, Costa Rica y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea **IDEAL** para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros; no tiene rival.

R. J. Schweppe,
 Agente.

Limón, C. R.

Café

beneficiado, y especialmente tercerillas, compra
 JOAQUÍN LLINÁS

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos
 tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO
 7.5 .92

436, Avenida Central, O.

HOTEL



Restaurante Central

Servicio puntual y esmerado, á toda hora del día y de la noche. Acepta pensionistas: precio convencional. Recibe orden de comidas, pinnic, fiestas al domicilio, más barato que nadie.

Personal escogido. Comedor especialmente para familia
 MONLOUIS,—Admor.

Frente al Banco Anglo.

EL DIA

DIRECTOR: ACUSTIN LUJAN

ADMOR: Abraham Madrigal J.

COLABORADORES:

Luis M. Castro.—Gregorio Martin.—Zenón Castro.—Luis Cruz Meza.—Francisco Huete. Abraham Madrigal J.—Carlos Orozco Castro. Francisco Alpizar.—Juan Manuel Rodríguez. Francisco de P. Amador.—A. Boza Mc. Kellar. Segismundo Jaramillo.—Francisco Conejo C. Jorge Padilla.

La ovación cletista

El que suscribe tiene el gusto de ofrecer al público en general, en el ramo de tapicería de muebles y colchonería de resortes y cualquiera otra clase, y á un precio sumamente módico, sus servicios ya sea en esta capital ó en cualquier otro punto de la República. Con una tarjeta que se me envíe estoy á las órdenes de que me solicite.

HIGINIO VILLALTA.

San José, agosto de 1905.
 5ª av. Oeste.

LA VERDADERA POLITICA

He abierto nuevamente mi agencia de cobros. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro. Rotulación y circulación de tarjetas; cuento con un buen directorio. Trabajos en el Registro de la Propiedad. Compra y venta de fincas. Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

EMILIO ALPIZAR

San José, julio de 1905.

Inglés

El profesor Edwards dará tres clases por semana á tres colones mensuales. A domicilio, hasta 4 alumnos, veinte colones. La Academia de Inglés, 8a. Avenida Este, 125 varas al Este de la casa de don Pedro Hurtado.

La Constancia

En esta acreditada fábrica se garantizan todos los artículos que se despachan al par que se despliega la mayor actividad y exactitud en los pedidos.

Se vende azúcar más barato del precio de plaza.

Acudid, pues á la Constancia, y saldréis satisfechos.

Calle 6ª Sur frente al Bolicho

RAFAEL ROJAS ALFARO

LAS TARJETAS POSTALES

Representando bellezas cubanas del real cigarrillo Sibony, las compramos á un colón el ciento en LA TROPICAL, frente al Cuartel Principal.

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Calvo

—Empresa de Hojalatería, Fontanería, Carpintería y Herrería—

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 8ª Sur, 150 varas de la esquina Suroeste del Mercado

HOJALATERIA.—Colocación y composición de canoas y tubos de zinc ó de hierro galvanizado; colocación de canoas de moldura de cualquier forma; colocación y composición de limajoyas; tubos para excusados con sus ventilaciones giratorias ó fijas; chimeneas para cocinas ó máquinas de vapor.

FONTANERIA.—Colocación ó composición de baños, excusados, lavatorios, arietes, tuberías, tanques, & &

CARPINTERIA.—Se arreglan coches, barretones, ruedas; se hacen estanterías, mostradores, muebles de toda clase, puertas y ventanas, pisos & &

HERRERIA.—Construcción de balcones, barandas, composición de carros y coches.

Además de lo enumerado todo lo que á este taller se solicite será atendido con esmero y prontitud ya sea "grande ó pequeño" lo que se desee y los precios bastante equitativos; también se reciben órdenes para las demás provincias.

ASMA

—0—

BRONQUITIS

—0—

Tabonuco al Guayacol

TUBERCULOSIS DE TODO GENERO

BRONCORREAS

—0—

CATARROS

—0—

BOTICA DE LA VIOLETA

TIPOGRAFIA

DE

EL DIA

Estando al frente de esta imprenta una persona entendida en el ramo, se ofrece, de hoy en adelante, hacer cualquier clase de trabajos, como Memorandums, Libros talonarios, Invitaciones, Eormularios de cuentas, Hojas sueltas, etc., etc.

Todos los trabajos se ejecutan con la mayor limpieza y actividad; y los precios sin competencia.

San José, mayo de 1905.



Dirección: en PARIS (6ª)

40, Rue Bonaparte.

!!AUDACIA!!

En varios lugares del país, aseguran maliciosamente los agentes del cletismo que ya el Licenciado don Bernardo Soto ó ya don Tobías Zúñiga Castro están en combinaciones políticas con don Cleto. Nosotros sabemos que eso es ABSOLUTAMENTE FALSO.

Los partidos Republicano Independiente y del Pueblo tranquilos pueden confiar en el carácter y dignidad de sus Jefes.

PRO JUSTICIA

Nos hemos quedado asustados después de haber leído el editorial de "La Prensa Libre" titulado "Imposición". Al colega le va á pasar algo gordo; y como, aunque se trate de uno que no cumpla en el mismo altar que uno, siempre es dolorosa la desgracia ajena. Por eso nos hemos asustado cuando leímos dicho editorial.

Después de negar que hubo imposición en las elecciones pasadas, de parte de algunas autoridades, y de fundar la negativa en que no habiéndola aquí, no la podía haber en otra parte, porque todo está bajo la vigilancia del señor Presidente de la República, dice nada menos que lo siguiente: "ninguna autoridad, estamos seguros de ello, se había atrevido á contravenir en lo mínimo órdenes terminantes del señor Presidente de la República."

¿De modo que el sitio de Alajuela fué de orden del Presidente de la República?

¿De modo que las tandas de troque llevaron á votar en las provincias, fué de orden del señor presidente de la República? ¿Y no compagina el colega que el señor Presidente ordenara terminantemente que votara la tropa en provincias y aquí no lo hiciera?

«La Prensa Libre» nos dirá: Bueno, y si no fué orden del señor Esquivel todo lo que ustedes critican, cómo es que no han sido castigadas las autoridades que se dice que han delinquido?

Nos dejará callados con esa salida, pero lo que sí le podríamos asegurar al colega, es que, las prisiones llevadas á cabo en Alajuela y otros lugares, no fueron ordenadas por el señor Presidente.

Juicio muy raquítico debe tener el escritor de «La Prensa Libre», de la rectitud proverbial del Lic. Esquivel, cuando enrola su nombre en ciertos asuntos políticos, que á buen seguro, lamenta el señor Esquivel, que en su Administración hayan sucedido.

¿No ha leído el colega todas las acusaciones que desde las columnas de este diario, y de todos los que no son cletistas, se han lanzado contra las autoridades?

¿No ha leído el colega la delación de abusos cometidos casi en todas partes, exceptuando en San José, delación hecha ante el tribunal de la pública opinión, en el cual juzga la conciencia honrada de los ciudadanos?

¿Ha visto el colega la contestación de alguna autoridad de los cargos que se le hacen? Ha leído una sola defensa de los reos de lesa libertad?

No, nadie ha visto esas contestaciones que se imponían, nadie ha leído esas defensas; los hechos eran claros y bien probados, y desde luego no ha habido más que guardar silencio.

Y de todo va á ser responsable el Licenciado Esquivel, así, porque le da la gana al colega?

¿Cómo se va á haber ordenado á

LA NULIDAD DE LAS ELECCIONES

—CONFLICTO ENTRE DOS PODERES—

"En el estrecho plazo en que dispone la nueva ley que la Sala de Casación dé sus sentencias, y sin los medios de averiguación de que se le priva, tendría el Tribunal que proceder á oscuras y puede asegurar de antemano que sus fallos no podrán menos de resentirse de la falta de luz que ha de resultar en los negocios en que recaen.

Dispuesta como lo está la Sala de Casación á obedecer la autoridad legislativa. — D E S P U É S D E S A L V A R, C O M O A H O R A L O H A C E, S U R E S P O N S A B I L I D A D E N E L A S U N T O, — se atreve por nuestro medio á solicitar que se adicione la ley de la materia, permitiéndole los plazos y los instrumentos de investigación sin los cuales un juicio tiene que ser muy incompleto y una sentencia no es de veras por entero."

Sala de Casación

"siendo además innegable que al dar al Tribunal amplia facultad para APRECIAR EN CONCIENCIA los hechos alegados, pone en sus manos, con eficacia completa, los medios de formar en cada caso juicio cabal acerca de la verdad de las causas les invocadas por los reclamantes, y que, en lo tanto, el decreto emitido por la Comisión Permanente tiene firme apoyo en esas consideraciones; pero que, dado que la Sala ha resuelto ya varias de las demandas de nulidad de que se trata, y despachará muy en breve las que aún quedan en su oficina, carece de utilidad actual la discusión de las cuestiones que suscita el acuerdo que motiva este oficio."

Ministro de Justicia

"La Corte no podía abrir á prueba los procesos sobre elecciones; porque ni se la facultaba para ello, ni se le daba el tiempo necesario para el caso: en cinco días mal podía recibir prueba; esto no tiene respuesta.

Otro argumento no mejor. La Corte, cualquiera que fuese su criterio, tenía que obedecer al Legislativo: eso ha hecho.

Por último, dos palabras: se "aprecia en conciencia" cuando se puede examinar pruebas por ambos lados, en "juicio contradictorio"; de otro modo, SE APRECIA "EN ESTUPIDEZ" O EN PASION; PERO NO EN "CONCIENCIA."

A Zambrana

Creemos que el Licenciado Astúa Aguilar contestará el cargo de estúpido que le hace el Dr. Zambrana, quizá creyendo hacérselo á nosotros.

EL DIA

Mateo Mena, Jefe Político de Golfo Dulce, lo que éste hizo en las elecciones, de todo lo cual se da cuenta por la prensa?

¿Cómo va á haber recibido órdenes el Jefe Político de Santa Cruz, el cual tenía su reloj en las cinco de la tarde, cuando eran casi las ocho de la noche de un día de elecciones, y todo con el objeto de recibir votos cletistas?

Como va á tener culpa don Ascensión de que en el distrito de "27 de Abril" no recibieran ningún voto zuñiguista, porque en la papeleta de votación apareciera el nombre del Padre Velazco y dijieran que éste era extranjero?

No colega usted ha atacado de una manera inconsulta la limpia reputación del Licenciado Esquivel, quien es un republicano connotado y no merece los injustos cargos que le hace usted.

Nosotros, estimadores de la honradez del señor Esquivel, de la sinceridad de este preclaro Magistrado, del respeto que él tiene por las leyes y las instituciones republicanas, negamos solemnemente lo que afirma "La Prensa Libre", de que él haya ordenado los abusos que la prensa ha delatado.

Estamos seguros que la única orden del Jefe de la Nación, para las autoridades de todo el país, es que concretaran su gestión á garantizar el derecho de sufragio á todos los ciudadanos. Que para que el orden, basado en la más amplia libertad, no fuera interrumpido, respetaran el derecho á todos y velaran porque nadie se tomara atribuciones que no tenía. Otra orden no han recibido las autoridades, y otra no se explicaría de quien es el autor del último Mensaje leído ante la Representación Nacional.

La justicia pide al colega una rectificación de su editorial titulado "Imposición".

DE GOLFO DULCE

Triunfo . . . ?

(Concluye)

El señor Cascante hubiera corrido la misma suerte si, comprendiendo las sanas intenciones del Alcalde y Jefe Político, no se hu-

biera revestido de una paciencia estoica; increíble en su carácter, ante las graves, injustas y groseras ofensas y provocaciones de estos valientes señores.

Don Saturnino Cedeño, propagandista pasivo del fernandismo, fué víctima también, aunque de distinto modo, de la saña política de alguno: con este señor descendieron hasta el grado de hacerle poner debajo de la puerta de su casa, inmundos anónimos que revelan la pequeñez de alma de quien tal hizo; ya se señala con el dedo de la opinión á quien se supone, con razón, autor de tanta bajeza, pues la forma de letra, que no tuvieron la habilidad de diferenciar, la clase del papel, de la cual no hay otra aquí, y, por último, su detestable ortografía, ya conocida, dicen muy claro quien es. ¡Y pensar que á quien se le echa "el muerto" es á una de las principales personas del lugar!

Hasta el primer día de elecciones se le antojó á la Junta Electoral borrar de la lista de sufragantes á los señores Víctor Cascante, Noé García, Pedro Cubilla, Luis Mendoza, Nicolás González y Antonio Narvaez, zuñiguistas, y á Roque Carvajal y Francisco Brenes, fernandistas. Cuando los fiscales zuñiguista y fernandista recabaron el por qué de ese proceder, la Junta, que dicho sea de paso, fué escogida entre los más cletistas, dijo que por no tener residencia en la localidad. Como el señor Cascante tenía una certificación que el Jefe Político le había dado á ese respecto, quiso hacerla valer ante la cletista Junta; pero ésta le dijo que sólo con un Vº Bº del mismo señor Mena la aceptaría y lo inscribiría en la lista. Cascante, sin duda por ver hasta dónde llegaba el sainete que estos independientes señores querían representar, se acercó al Jefe Político pidiéndole el indispensable Vº Bº; esta autoridad, con el mismo aire risiblemente solemne que lo hubiera hecho el célebre Gobernador de la Insula Barataria que nos pinta Cervantes de Saaavedra, cogió el papel, lo desdobló, y después, con *voce forte* y rompiendo el certificado, dijo más ó menos: "Señores: es verdad que yo extendí este certificado y la firmé; pero entonces no sabía como andaban las cosas; ahora (así como

sueno) convencido de que hice mal dándolo, lo rompo con mis propias manos"

Y se las lavó como Pilatos, dirá cualquiera. Pero no hubo tal: se hizo aire con el sombrero y lanzó tres resoplidos.

Los no presentes creyeron que algún ballenato se había varado en algún bajo de Puntarenitas.

Pero, en cambio, se le admitió el voto á Leocadio Noguera, jovencito nicaragüense que acaba de llegar al país, y á Felipe Morales, de origen chiricano, que no tuvo empacho Mateo Mena en extenderle una constancia declarándolo costarricense pelado.

¿Qué le importa á él hacer tales constancias si esto servía para darle votos á su última causa? Y decimos última causa, porque dicho señor era de todos los partidos, ó mejor dicho, era del partido del gato. . . . Cuestión de carácter!

Todo esto, unido á muchos otros actos de los cletistas que revelaban las intenciones de triunfar aun contra viento y marea, puesto que contaban con el decidido apoyo de los encargados de garantizar los derechos del ciudadano, el haberlo dejado luchando solo, ya que don Noé García se hallaba detenido y el señor Cascante en la mesa como Fiscal; y otras circunstancias que no apuntamos por no alargarnos más, decidieron á don Aristides Romero á abandonar el campo, no sin que antes cantara muy claro á las autoridades sus vergonzosas arbitrariedades. Por esa razón, dejaron de votar, fuera de los ocho que borró la Junta cletista, once individuos más, todos ellos fervientes partidarios del señor Zúñiga.

De haber habido en este lugar oficina telegráfica, á buen seguro que á la hora de ahora habría el Jefe Político hecho agrandar con la policía la casa municipal que servía de escuela para convertirla en un nido de amores que embalsaman rosas puntarenenses.

Si por un momento siquiera, á última hora, cualquiera de las causas populares (zuñiguista ó fernandista) hubiera llevado la supremacía en la mesa, estamos convencidos de que alguno de los cletistas que tenían acceso al recinto electoral, hubiera inutilizado sin reparar en medios, las actas y listas, anulando así las elecciones; y todo hubiera pasado como mera casualidad. De esto estamos seguros, segurísimos.

Hablando con uno de los más inteligentes propagandistas del cletismo, respecto á la intervención é inconsecuencias llevadas á cabo, de orden de ellos, por las autoridades, le decíamos:

—Pero es que el de ustedes no es un triunfo legítimo, puesto que han manejado, como autómatas y en provecho propio y mengua de la libertad eleccionaria, á los empleados públicos, inclusive los de la mesa. . .

—Convézcase, amigo—nos interrumpió;—en estos tiempos y en estos puebluchos, á esta clase de individuos hay que ponerles hasta freno. . .

Y tarareando la marcha de su propiedad *Triunfos cletis-oficiales*, se alejó de nosotros, dejándonos suspensos y meditabundos.

¿Tendrá razón ese cletista? ¡Quién sabe!

UN GOLFEÑO ZUÑIGUISTA

Golfo Dulce, agosto 28 de 1905.

(De El Pacífico)

DE SAN PEDRO DEL MOJON

DUELO.—Ayer se dió sepultura al cadáver de don Guadalupe Cu-

billó, estimable vecino de aquí y persona que gozaba de simpatías por su honradez y amor al trabajo.

Los funerales fueron solemnes: La misa fué oficiada por el Presbítero José J. Calderón acompañado de dos sacerdotes, y la orquesta dirigida por el competente artista don Pedro Calderón Navarro. Cantó nuestro tenor costarricense Alejandro Aguilar hijo. La concurrencia fué numerosa. Paz á los restos del señor Cubillo y resignación á su viuda é hijos.

El Corresponsal

CABLES

Baku, 13.—De vez en cuando oyéndonos disparos. La situación de los obreros es lastimosa.

Berlín, 13.—Por bárbaro tratamiento de un recluta un cabo de ésta ha sido sentenciado á 18 meses de prisión y degradación.

Hasta ayer á medio día se contaban 345 casos de cólera.

Valparaiso, 13.—"El Heraldo" diario que se publica en ésta ratifica los artículos publicados por la prensa de Buenos Aires referente á la nueva interpretación dada por Roosevelt á la doctrina de Monroe.

La escuela de caballería de España ha invitado á los oficiales del ejército chileno á participar, en competencia, del campeonato de hispano América que tendrá lugar en Madrid.

El Gobierno ha acordado establecer una legación en el Japón.

La viruela disminuye en ésta. En otras partes de la República hace todavía estragos.

Petersburgo, 13.—Avisan de Baku que tártaros y kurdos saquean los distritos industriales. Reuniéronse en ésta representantes de 18 principales casas. Adoptóse la resolución de enviar al Czar un memorial manifestándole su firme intención de no dar un paso en sentido de renovar la industria hasta que el gobierno haya adoptado medios eficaces para restablecer el orden. Susúrrase que las empresas solicitarán al gobierno un empréstito sin interés que se empleará en construir los edificios destruidos. Si no se concediese el empréstito muchas empresas se retirarían.

Batum, 13.—Aumenta la agitación anticristiana entre los musulmanes. La autoridad dedomiso documentos que incitan á la revolución.

Londres, 13.—Avisa un despacho de Petersburgo que telegramas de Tiflis dicen que el príncipe Tumanoff inspector de ferrocarriles fué asesinado anoche por un conductor de Tranvía.

Petersburgo, 13.—Noticias del Cáucaso lamentables. Aumentase la guerra civil. El Virrey negó permiso á los armenios para organizar compañías de milicianos bajo la dirección de oficiales para su propia defensa. Témesese repetición de las carnicerías.

Tiflis, 13.—En el conflicto que libróse hoy en casa del Ayuntamiento con cosacos, fueron muertos ó heridos 100 miembros del partido social Demócrata. En el pánico que sucedió murieron muchos pisoteados. 2000 demócratas forzaron la entrada del Ayuntamiento que se hallaba cerrada con motivo de una fiesta religiosa. Pronunciáronse discursos revolucionarios. El jefe de Policía ordenó la retirada de los manifestantes. Unos acataron la orden pero el resto se quedó. Hubo algunos disparos de revólver. La gran fuerza de cosacos colocada fuera del edificio hizo varias des-

cargas cerradas matando á 30 é hiriendo 70.

Tokio, 13.—El meeting que se efectuó en Osaka votó el siguiente orden del día: La paz estipulada nos priva de los frutos de la victoria y deja la semilla de futuras complicaciones y peligros. El proceder arbitrario é inconstitucional del Gobierno, ha dado por resultado inesperados disturbios en la capital. El honor del Imperio está manchado, perdiéndose el espíritu de la constitución. El país nunca se ha hallado ante mayor peligro, consecuentemente resolvemos esperar se romperá el arreglo de paz y dimitirá el Gobierno.

Londres, 13.—Dúdase que se reunirá la conferencia sobre Marruecos.

Viena, 13.—El Emperador aceptará la dimisión de Fejervarij y llamará á Kossuth y demás opositores, para arreglar algún compromiso. El parlamento se reunirá el viernes, y Fejervarij anunciará su dimisión, prorrogando en seguida el parlamento.

Bucarest, 13.—A causa de dificultad fué rechazada por Rumania la demanda griega por indemnización para las víctimas de las recientes manifestaciones, en que fueron ultrajados varios súbditos griegos, saqueadas algunas tiendas, y satisfacción por haber sido quemado el pabellón griego.

Baku, 13.—La población está relativamente tranquila. Los pérdidas, aunque grandes, han sido exageradas. Ascenden á 40 millones de rublos.

Londres, 13.—El corresponsal del Times en Tokio avisa que en la destrucción del Mikasa perecieron 250 individuos y que hay 343 heridos.

Baku, 13.—Continúan los tiros; pero la situación va mejorando. El comercio es nulo. Los almacenes están cerrados. Algunos tranvías funcionan. Gran miseria, faltan víveres.

Bucarest, 13.—Las relaciones entre Rumania y Grecia son tirantísimas. El Gobierno rumano envió una nota al Ministro griego y éste inmediatamente abandonó Bucarest. También el Ministro rumano retiróse de Atenas.

GACETILLAS

Nombramiento merecido

Don Carlos Johanning, el correcto caballero y competente maestro, ha sido colocado en su puesto. Viene de Visitador á las escuelas de esta Provincia. Felicitamos de veras á ese amigo por su merecido ascenso.

Al público

Tocando la fecha del 15 de Setiembre á mi publicación «De Todos Colores», y siendo este día el de la gloriosa independencia de mi querida patria México y por consecuencia la de Centro América, la guarda «De Todos Colores» cumpliendo con sus estimables abouados en los dos próximos sábados que faltan del mes en curso y ajustando así la serie de cuatro números, que es el compromiso mensual con el público.

JUAN CUMPLIDO

Baile

La Comisión encargada de festejar el 15 de setiembre en Desamparados, ha organizado un lindo baile, el cual comenzará á las ocho de esta noche. A él hemos tenido el gusto de ser invitados. Procuraremos asistir. Agradecemos la fuerza de La Comisión.

15 de Setiembre

A continuación publicamos el

programa de las fiestas que en celebración de la Independencia han acordado en Desamparados.

DIA 14

Iluminación de edificios públicos y casas particulares. A las 7 p. m. Retreta en la plaza pública. Elevación de globos y cohetes de luz. A las 8 p. m. Recorrerá la Banda las principales calles de la población. A las 8-30 p. m. Baile popular en el Salón Escolar.

DIA 15

A las 5 a. m. Diana. Disparo de 21 bombetas. A las 11 a. m. Reunión de las escuelas, Municipalidad, Junta de Educación, Autoridades y demás particulares en el Palacio Municipal. A las 11-30 a. m. Desfile de la comitiva acompañada de la Banda hacia la Iglesia Parroquial donde se celebrará el "Tedeum". A las 12 m. Regreso de la comitiva al Palacio Municipal. Refresco de los escolares y demás particulares, amenizado por la Banda. A las 7 p. m. Retreta en la plaza Pública.

LA COMISIÓN. Desamparados, Setiembre de 1905.

Opera y Baile

A solicitud de los señores Jaime Carranza, Oscar Rohrnoser, Pedro Loría y Luis Anderson la Compañía de Opera Scognamiglio resolvió suspender la función que tenía anunciada para anoche. El objeto de la suspensión es la celebración del aniversario de la Independencia con un baile en el Teatro Nacional.

Hoy dará la Compañía Scognamiglio una gran función de gala dedicada al Sr. Presidente de la República. Se cantará el himno nacional por todas las partes de la Compañía y se representará La Traviata.

El sábado se estrenará el drama histórico Friné.

Para Limón

partieron ayer en la mañana gran número de amigos nuestros, con el fin de echar una cana al aire, arrullados por las ondas del del Atlántico.

Que se diviertan los buenos y decididos hijos del trabajo, esos son nuestros deseos.

Hemos tenido

el gusto de saludar en nuestra oficina á los queridos amigos y copartidarios don Manuel Romero Escobar y don Carlos Rodríguez, quienes procedentes del Puriscal y San Mateo, respectivamente, han venido á la capital á sus negocios personales.

Marat

Agradece á sus amigos de la «La República» y de «El Herald» de Costa Rica, la reproducción que se han servido hacer de su artículo primero sobre "El porvenir de Costa Rica" y promete para la semana entrante la segunda parte de ese trabajo.

Bienvenida

Ayer llegó á esta capital la bella señorita Antonia Conejo, después de haber permanecido algún tiempo en Bruselas, estudiando labores de mano, costura, corte etc.

Enviamos á la señorita Conejo nuestro saludo de bienvenida y á su papá, el acudalado agricultor don Cleto, nuestra felicitación por el regreso de su hija.

Enfermo

se encuentra desde antier nuestro estimado Director don Agustín Luján. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Cumpleaños

Hoy cumple un año el caballero don Claudio Alpizar Vargas, hijo de nuestro amigo don Francisco Alpizar y doña Teresa Vargas.

Al par que deseamos que pueda ver muchísimos quince de Setiembre, le enviamos nuestra cariñosa felicitación á él y á sus estimados padres.

Día de la Patria

Can motivo de ser hoy el día de la independencia hemos resuelto descansar. Mañana, pues, no visitará "El Día" á sus abonados.

Matinee

La Compañía Scognamiglio dará hoy á las dos de la tarde una preciosa función, en la cual hará subir á escena la opereta en cuatro actos del señor Ordennau, y del maestro Luis Ganne, á este último se debe la música, titulada "Los Saltimbanquis".

La orquesta tocará antes de comenzar la función, el himno nacional.

¿Imposición?

Hoy terminamos de reproducir de «El Pacifico», la crónica de las elecciones de Golfo Dulce. Recomendamos su lectura al autor del editorial de "La Prensa Libre" del 13 del corriente, y también á nuestros copartidarios de San Ramón. Al primero para que después salga tan frescamente diciendo que no ha habido imposición durante las elecciones y á los segundos para que vean las gracias que sabe hacer don Cleofas Salas, que firmó por don Tobías en San Ramón y fué á hacer imposición por don Cleto en Golfo Dulce.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga gravado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en la BOTICA FRANCESA DE LOS SEÑORES HERMANN Y ZELEDON, San José de Costa Rica; y en las principales Droguerías de Europa y América. Depósito en París, rue des Haudriettes, 4.

Perdida

Por un joven en la oficina de la United Fruit Co, una buena colocación porque él no sabía hablar Inglés. Lo mismo puede sucederles á Uds. Apreedan inglés con el profesor Edwards y estén listos. Tres colones al mes es el precio.

AVISOS ANTERIORES

Se alquilan tres casas

una de ellas cien varas al Norte del Mercado, aparente para establecimiento de comercio; otra situada cincuenta varas al Norte del Mercado, adecuada para una familia pequeña y la tercera en la plazuela de San Francisco de la Sabana.

En este diario y en la calle 17 Norte, Paso de la Vaca, informarán.

Empleo

Un joven que presenta buenas recomendaciones, solicita colocación en una casa de comercio ó en una finca, ya sea en esta Ciudad ó fuera de ella.

En esta oficina informarán

Se vende

un mobiliario completo de pulpería. En esta oficina informarán.

AVISO

He abierto un nuevo taller de arreglar camisas, donde se encontrará prontitud y esmero. Calle central, 125 varas al Sur de la iglesia de Dolores.

GRANDE Inyección "C" grande. Cura de 1 á 5 días la Blenorragia, Gonorrea, Espermatorrea, Leucorrea ó Flores Blancas y toda clase de flujo, por antiguos que sean. Garantizada no causar Estrechez. Un específico para toda enfermedad mucosa. Libre de veneno. De venta en todas las boticas. Preparada exclusivamente por The Evans Chemical Co., CINCINNATI, O., U. S. A.

Ferrocarril al Pacifico

COMUNICADO

En "La República" del domingo aparece una gacetilla contra el nuevo itinerario de trenes en esta empresa que señala como hora de salida del tren de pasajeros las 8.30 a. m. en vez de las 9. a. m. No es extraña esta nueva disposición; constantemente se hacen cambios, debido á que no hay una persona que sepa dirigir una Empresa de tanta importancia como esa, y no cesarán mientras el Gobierno no ponga al frente de ella á una persona que todo lo que disponga sea de acuerdo con la práctica.

No está allí el maestro mecánico ganando menos que los maquinistas siendo éstos sus subalternos?

¿En qué ferrocarril se ve que los jefes ganen menos que los empleados inferiores? Sólo en el Ferrocarril al Pacifico en donde hace falta un jefe que conozca el trabajo de cada uno y el sueldo que justamente ha de asignárseles.

Muchas son las personas aptas con que el Gobierno puede contar para administrarlo:

Don Alberto Villaseñor, el empresario honrado y activo que dió prueba evidente de su competencia en el tiempo que fué su Administrador.

Don Manuel V. Dengo que fué Superintendente del Ferrocarril del Norte; y Maestro mecánico en el Ferrocarril al Pacifico; y don Manuel G. Escalante F. que fué Administrador, Intendente y Jefe de Tráfico, puestos que desempeñó á satisfacción del público.

El actual Administrador don Nicolás Chavarría Mora, podrá dirigir cualquier construcción de edificios, pero "nunca una Empresa Ferroviaria que está precipitando á explotarse.

Ya es tiempo de que los Gobiernos den á un lado el favoritismo y se interesen antes que todo por el bien del país, poniendo al frente de las Empresas nacionales personas competentes.

PERICLES

LOS CONSEJOS DE LA MADRE Su influencia en el hogar



NO existe bienestar alguno sin que se disfrute de salud cumplida. El consejo de la madre es la guía de la niñez, sus palabras son las que mejor y más se graban, las que se recuerdan siempre con mayor agrado en el curso de la vida.

El Doctor LOBB principia por el hogar. El aleja todas las enfermedades que amarga á los niños; él constituye á las madres en Angeles de Guarda de todos los seres que están bajo el techo de su hogar.

Las principales Droguerías y Farmacias en Costa Rica y en todo el mundo siempre tienen las famadas medicinas del doctor Lobb.

Los habitantes de todas las ciudades y todas las aldeas de Norte América, Inglaterra, Canadá, Méjico, Cuba, España, Portugal, Argentina, Chile, Guatemala Italia, Puerto Rico, Colombia, Venezuela etc. etc., están convencidos de la eficacia de estos maravillosos medicamentos.

Ahora el doctor Lobb, (sincero admirador de Costa Rica), desea que los que desgraciadamente están padeciendo de alguna enfermedad, prueben sus remedios: los más modernos, los más eficaces, los más agradables.

Las damas, caballeros, los niños, todos sanan con estas medicinas. Millares de testimonios de todas partes lo justifican.

El verdadero remedio homeopático del doctor Lobb para el reumatismo, cura el reumatismo agudo ó muscular dentro de uno á cinco días. Cura rápidamente ciática, lumbago, y los dolores reumáticos punzantes en cualquier parte del cuerpo. Cura siempre radicalmente antes de haberse concluido una botellita.—Precio 75 céntimos.

El remedio del doctor Lobb para los nervios, cura el agotamiento del sistema nervioso y sus desarreglos, el abatimiento del espíritu, pérdida de la memoria, insomnio, falta de sueño, la debilidad general; estimula y tonifica los nervios.—Precio 75 céntimos.

La medicina del doctor Lobb para los riñones, cura los dolores de espalda, miembros, frecuentes deseos de hacer aguas, diabetis, sedimientos.—Precio 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lob. Valiosísimo en el hogar, que se proporciona y se envía gratis. Agentes exclusivos para Costa Rica, Señores Hermann y Zeledón. Farmacia Francesa, San José. Depósito: en las principales Boticas y Droguerías de la República y de todo el mundo.

PARA ANUNCIAR

el calzado que combina el último estilo con la elegancia, comodidad y duración. Se publica el Catálogo ilustrado y lista de precios del famoso Calzado de Artavia el cual se mandará á todo el que lo solicite.

Ya se sabe que este calzado va á todas partes del país sin gasto para el comprador, y al mismo precio como si lo comprara en el mostrador de la tienda, en la capital.

Pronta entrega en donde quiera.

San José, Costa Rica.—Apartado 179.—Teléfono 242.



SOMB'EROS DE PALMA

Acaban de llegar al almacén **Alhambra** de E. Pagés y Ca. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidísimos.

La Relojería Suiza

— DE —
ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

GRAN DEPOSITO DE MADERAS

Situado al costado del Teatro Nacional. Garantizamos los precios más bajos de plaza. Rohrmoser Hermanos.

Modelo de la botella del verdadero

ELIXIR TÓNICO ANTIFLEMÁTICO del Dr. GUILLÉ

Desde hace más de veinte años, el ELIXIR del Dr. GUILLÉ es empleado con éxito contra las enfermedades del Hígado, del Estómago, Gota, Reumatismos, Fiebres Palúdicas y Perniciosas, la Disenteria, la Gripe ó Influenza, las enfermedades de los Oídos y las Lombrices Intestinales.

Es uno de los medicamentos más económicos como Purgativo y Depurativo, es el mejor remedio contra todas las enfermedades ocasionadas por la Bilis y las Flemas.

Depósito General: Dr. PAUL GAGE Hijo, Farm. de 1ª Clase, 9, rue de Grenelle-St-Germain, PARIS Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Rehúese todo antiflemático que no lleva la firma PAUL GAGE

"JARDINERIA EL PORVENIR," tuada en la boca de la Sabana, frente al cambiasías

Me comprometo á hacer toda clase de trabajos en el ramo: coronas, canastillas; lirras, anclas, etc., etc. á precios el 20 o/o más bajos que en cualquiera otra parte y además reconozco el pasaje en el Tranvía.

QUINTO BRAGUEROLL.

Biblioteca "PATRIA" de obras premiadas MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles. La mejor recomendación de esta "Biblioteca" es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los señores Pereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Balart, Sánchez Moguel, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de los artistas españoles de más nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con e retrato del autor de cada obra.

PATRONATO PRINCIPAL

Excmo Sr. Marqués de Comillas
" " Conde de Bernar
" " Conde de Canilleros
ltmo " Barón de Vilagayá
Excmo " D. J. Sánchez de Toca

OBRAS PUBLICADAS

La golondrina, (novela) por Méndez Pelayo.
La Tonta, (id) por Solano Polanco.
Epistolario, (id) por Santander y Ruiz-Giménez.
Almas de acero, (id) por Rogerio Sánchez.
La Hija del usurero, (id) por Maesrel.
La Cadena, (id) por Amor Meilán.
Eugracia, (tradición hispano-romana) por Pamplona Escudero.
Colección de Cuentos premiados, de los señores Menéndez Pelayo, La fuente, Solano, Polanco, Teodoro Baró y S. Truyol y Plana.
Pídase en todas las librerías de la República

LA EDUCACION

ALMACEN INTERNACIONAL DE UTILES ESCOLARES

Con este nombre he bautizado mi Librería, Papelería y Almacén de Música, situado en los bajos de la casa de don Alejandro Aguilar y donde estuvo muchos años la librería del señor Montero.

Acabo de recibir útiles para escuela, como cuadernos de todas clases, lápices, portaplumas, libretas, borradores, tintos, cajitas, para lápices, tiza, pizarras, pizarrines, papeles, etc., etc., lo mismo que un gran surtido de libros en blanco, juegos de libros pequeños, como para los señores comerciantes en pequeño del Mercado; juguetes de libros para los estudiantes de Teneduría de Libros copiadore de cartas, diccionarios de la lengua castellana, devocionarios, novenas, etc., etc.

En papelería tengo un completo surtido. Cajitas de papel de fantasía á 50 céntimos cada una cajitas de papel de lujo, etc.

Mi almacén de música, único en esta Capital, está bien surtido de óperas, misas, piezas para bailes, para canto, para piano á 2 y 4 manos, para órgano, para clarinete, para violín, para monium, para flauta, etc., etc., y cuanto se pueda desear en este ramo: cuerdas para violín, guitarra, bandurria, contrabajo, mandolina y laúd; cañas para clarinete, clavijas para guitarra clavijas y colas para violín, etc.

Recibo órdenes de trabajos de imprenta, encuadernación y sellos de hule, garantizando esmero y prontitud.

Tengo corresponsales en Europa y Estados Unidos, á quienes puedo hacer los pedidos que se me encarguen de música, libros, periódicos y de todo lo concerniente á los ramos de mi negocio

San José, Abril de 1905.

M. V. Blanco.

En Casa de todos los Perfumistas y Peluqueros de Francia y del Estranjero

La VELOUTINE

Polvo de Arroz especial PREPARADO AL BISMUTO

Por CH^{les} FAY, Perfumista PARIS, 9, rue de la Paix, 9, PARIS

Carpintería francesa

155 varas calle abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz de

Martin Teillagorri y Bernardo Sarraeta

Tenemos el gusto de anunciar al público q habiendo ensanchado nuestros talleres de carpintería y ebanistería estamos en condiciones de hacernos cargo de cualquier trabajo en estos dos ramos.

También hacemos muebles de todas clases conforma á catálogos y gusto de cliente.

Muebles estilo frances y americano

Perfumería-Oriza

L. LEGRAND PARIS, rue Saint-Honoré, 207

ESS-ORIZA SOLIDIFICADA

PERFUMES CONCRETOS

INVENCIÓN CIENTÍFICA PRIVILEGIADA EN FRANCIA Y EN EL EXTRANJERO

Los Perfumes sólidos de Ess-Oriza, preparados por un nuevo procedimiento tienen un grado de concentración y de suavidad desconocidos hasta ahora.

Bajo las formas de Lápices ó de Pastillas, están metidos en frasquitos ó en cajitas de varias clases que pueden llevarse muy fácilmente. Estos Lápices-Perfumes no se evaporan y se les puede reemplazar por otros, en sus estuches, cuando estén usados.

Tienen la inmensa ventaja de dar sus olores á los objetos puestos en contacto con ellos, sin mancharlos ni deteriorarlos. BASTA FROTAR LIGERAMENTE PARA PERFUMAR AL INSTANTE

AL CUTIS LA BARBA PAÑUELOS ENGAGES TELAS GUANTES FLORES ARTIFICIALES

y á todos los Objetos de Ropa blanca, de Papelería, etc., etc.

DEPOSITOS EN TODAS LAS PRINCIPALES PERFUMERIAS DEL MUNDO El Catálogo de los Perfumes, con los Precios se envía franqueado á las Personas que lo piden.

Aviso

Compro cueros secos de res en buen estado, en mi Tienda de mi recado, frente á la Botica "La Violeta", donde ofrezco en venta cueros curtidors de todas clases, nacionales y extranjeros, así como todo material de zapatería, á precios sin competencia.

No olvidarse que en mi Tienda es la que más vende ropa hecha en el Mercado, pues la baratura de su precio consiste en que se importan directamente todos los géneros de la mejor calidad.

En la misma Tienda se hacen las ventas de ladrillos de mi Ladrillería Puerto Escondido.

GABRIEL VARGAS

Verdadera AGUA MINERAL Natural de **VICHY** Manantiales del Estado Francés

DESCONFÍESE DE LAS FALSIFICACIONES

HOPITAL Enfermedades del Estómago. PRODUCTOS CON SALES NATURALES Extraídos de las Aguas

GRANDE-GRILLE Enfermedades del Hígado. PASTILLAS VICHY-ESTADO para facilitar la digestión después de la comida

CELESTINS solo enfermedades de la piedra y afecciones de la Vélvula. COMPRIMIDOS VICHY-Estado para preparar el agua digestiva queousa

BUEN NEGOCIO

En muy buenas condiciones se vende un precioso lote, situado, 7 Varas al Norte de la Estación del Ferrocarril al Pacífico. Da frente á tres calles, una es la Central; y otra lo comunica directamente con Liceo de Costa Rica.

Los próximos trabajos para la terminación del ferrocarril duplicarán su valor; su compra consituye un excelente negocio. para más informes, dirigirse á la administración de este Diario.

ACEITE de HIGADO de BACALAO del Dr. DUCOUX

lodo-Ferruginoso con Quina y Cáscaras de Naranjas amargas

Este medicamento es fácil de tomar, sin asco, y tiene un gusto agradable. Su composición le da todas las calidades que le permiten combatir:

á la ANEMIA, la CLOROSIS, las ENFERMEDADES del PECHO la BRONQUITIS, los CATARROS, la TISIS la DIATESIS ESTRUMOSA, ESCROFULOSA, etc., etc.

Por las razones de su fácil uso, sus acciones múltiples y seguras y por su economía para los enfermos, los Médicos le ordenan con preferencia á los demás medicamentos semejantes.

DEPOSITO GENERAL:

PARIS - 209, rue (calle) Saint-Denis, 209 - PARIS

VENDE SE EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS DEL UNIVERSO

GRAN FABRICA DE PUROS Y CIGARROS

— DE —

LEONTE QUESADA

KINGSTON, JAMAICA

Conocedores del buen gusto de los mercados centro-americanos nos proponemos ensanchar nuestros negocios con estos países y al efecto desde estaño enviaremos nuestros selectos productos, tanto en puros como en CIGARRILLOS en condiciones de competir con cualquier manufactura similar no sólo en tamaños sino en calidad y precios.

souedan nombrados agentes para Costa Rica los señores.

ENRIQUE BRENES MORA Y C^o

Agua de Melisa de los Carmelitas BOYER

Unico Sucesor de los Carmelitas

PARIS - 14, Calle de l'Abbaye, 14 - PARIS

CONTRA: Apatija, Giera, Mareo, Fiebre amarilla, etc.

Desconfiar de las Falsificaciones y exigir la Firma de Boyer

Vase el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto. Exijase la etiqueta blanca y negra que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños. DEPOSITOS EN TODAS LAS FARMACIAS DEL Universo.

EAU DES CARMES TRANSFEREE 14. RUE DE L'ABBAYE PARIS RUE TARANNE No. 11

RESTAURANT CENTRAL

Este acreditado establecimiento ha sido puesto nuevamente al servicio del público. Se sirven comidas y cenas, y nos hacemos cargo de banquetes y comidas á domicilio, picnics, etc. Los domingos ofrecemos á nuestros clientes comida especial.

Procios equitativos Esmerado Servicio Cantina bien surtida

Frente al Banco Anglo-Costarricense

GERENTE MONLUIS

La unión de las Fabricas

Hermanos Múrolo é Improta

GRAN ALMACEN DE CASIMIRES Y TÁLLER DE SASTRERIA

Calle Central, Sur, 31 y 33

Esta casa es la única en su género que importa directamente casimires de las mejores fábricas de Inglaterra, Francia é Italia. Tiene un taller de sastrería servido por un hábil costador. Hace servicios por correo á satisfacción de sus clientes. Importamos productos alimenticios italianos como: Aceite, Quesos, Pastas de pur sémola y Conservas variadas

Apartado de Correo 208